

**ANALISIS LAPORAN KEUANGAN DENGAN MENGGUNAKAN  
RASIO LIKUIDITAS DAN RENTABILITAS SEBAGAI  
ALAT PENGAMBILAN KEPUTUSAN  
(Studi Kasus KPRI SMP N 7 Skh )**

**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Tugas dan Syarat-syarat  
Guna Memperoleh Gelar Sarjana S1  
Program Studi Pendidikan Akuntansi



**Disusun Oleh :**

**MUSLIKHAH SAKBANI**

**A. 210 050 108**

**FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH SURAKARTA**

**2009**

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang Masalah**

Berdasarkan pada Pancasila dan Undang-Undang Dasar 1945 menetapkan ekonomi nasional berdasarkan asas kekeluargaan. Hal ini disebutkan secara tegas dalam Pasal 33 Undang-Undang Dasar 1945, yang menjadikan Koperasi sebagai soko guru perekonomian nasional. Koperasi sebagai gerakan ekonomi rakyat berperan serta mewujudkan masyarakat yang adil dan makmur dalam tata perekonomian nasional yang disusun sebagai usaha bersama atas asas kekeluargaan dan demokrasi (UU RI No. 25 Th. 1992).

Koperasi merupakan salah satu badan usaha yang berbeda hukum dengan usaha yang beranggotakan orang seorang yang berorientasi menghasilkan nilai tambah yang dapat dimanfaatkan bagi peningkatan kesejahteraan anggotanya. Selain itu, koperasi juga sebagai gerakan ekonomi rakyat yang berorientasi untuk menumbuhkan partisipasi masyarakat dalam upaya memperkuat struktur perekonomian nasional dengan demokrasi ekonomi yang berdasar atas asas kekeluargaan.

Koperasi sebagai salah satu badan usaha koperasi yang ekonominya diwarisi dengan kerjasama yang bersifat kekeluargaan dalam pengelolaan usahanya membutuhkan dana dan manajemen yang efisien dan efektif agar mencapai tujuan.

Banyak jenis koperasi yang didasarkan pada kesamaan kegiatan dan kepentingan ekonomi anggotanya seperti Koperasi Simpan Pinjam (KSP), Koperasi Konsumen, Koperasi Produksi, Koperasi Pemasaran dan Koperasi Jasa. Khusus koperasi yang dibentuk oleh golongan fungsional antara lain Pegawai Negeri, Anggota ABRI, karyawan dan sebagainya, bukan merupakan jenis koperasi yang dapat dinikmati bagi semua kalangan tanpa membedakan status untuk melakukan kegiatan produksi yang dapat bermanfaat bagi kesejahteraan masyarakat, maka perlu menumbuhkan koperasi simpan pinjam.

Menurut Menteri Koperasi dan UKM (1998:95) mengemukakan bahwa :

Koperasi Simpan Pinjam adalah koperasi yang melaksanakan kegiatan usahanya hanya menghimpun dana dan menyalurkannya melalui kegiatan usaha simpan pinjam. Kegiatan usaha simpan pinjam tersebut dilaksanakan dari dan untuk anggota koperasi yang bersangkutan, calon anggota yang memenuhi syarat dan koperasi lain atau anggotanya.

Laporan keuangan dapat digunakan untuk tujuan lainnya yaitu memberikan informasi yang berguna bagi para investor dan kreditur untuk pemahaman perbandingan, evaluasi kinerja koperasi. Laporan keuangan mempunyai peranan penting dalam pengalokasian suatu perusahaan yaitu sebagai suatu sumber informasi keuangan.

Salah satu teknik analisis laporan keuangan adalah analisis rasio. Analisis rasio yang dipakai dalam penelitian ini meliputi analisis rasio likuiditas dan rentabilitas. Rasio likuiditas adalah suatu alat untuk mengukur kemampuan koperasi dalam memenuhi kewajiban jangka pendek pada saat jatuh tempo dengan menggunakan aktiva lancar yang tersedia pada periode

akuntansi tertentu. Sedangkan rasio rentabilitas adalah menunjukkan kemampuan perusahaan untuk menghasilkan laba selama periode tertentu.

Dari latar belakang tersebut penulis ingin menelaah lebih jauh mengenai laporan keuangan sebagai sumber informasi keuangan dengan menggunakan rasio. Sehubungan dengan hal di atas maka penulis mengambil judul “ANALISIS LAPORAN KEUANGAN DENGAN MENGGUNAKAN RASIO LIKUIDITAS DAN RENTABILITAS SEBAGAI ALAT PENGAMBILAN KEPUTUSAN (Studi Kasus KPRI SMP N 7 Skh)”.

## **B. Identifikasi Masalah**

Dalam penelitian ini didapatkan aspek yang menjadi tolak ukur penghitungan laporan keuangan antara lain:

1. Neraca, yang dihitung dari aktiva, hutang, serta modal
2. Laporan laba rugi, yang dihitung dari persediaan, penjualan dan biaya-biaya
3. Laporan perubahan modal, yang dihitung dari modal awal, prive (jika ada) dan jumlah saldo laba rugi.

## **C. Pembatasan Masalah**

Melihat permasalahan yang dihadapi dan keterbatasan kemampuan peneliti, maka peneliti melakukan pembatasan masalah, yaitu hanya mengenai laporan keuangan koperasi pegawai untuk periode 2006 dan 2007. Analisis rasio dengan menggunakan rasio likuiditas dan rasio rentabilitas.

## **D. Rumusan Masalah**

Laporan keuangan merupakan suatu faktor yang penting dalam pengambilan keputusan yang dilakukan oleh manajemen. Melihat pentingnya pengambilan keputusan yang dilakukan manajemen, maka penulis merumuskan masalah yaitu: “Bagaimana analisis laporan keuangan dengan menggunakan rasio likuiditas dan rentabilitas sebagai alat pengambilan keputusan?”

#### **E. Tujuan Penelitian**

Tujuan dalam penelitian ini adalah ;

1. Untuk mengetahui rasio tingkat likuiditas dan rentabilitas sebagai alat pengambilan keputusan.
2. Untuk mengetahui penggunaan analisis rasio likuiditas dan rentabilitas dalam laporan keuangan sebagai alat pengambilan keputusan.

#### **F. Manfaat Penelitian**

Dalam penelitian ini, manfaat yang dapat diambil adalah :

1. Manfaat Teoritis

Dengan penelitian ini diharapkan dapat dipergunakan sebagai bahan perbandingan antara teori dengan praktek, juga dapat dimanfaatkan sebagai bahan penelitian berikutnya.

2. Manfaat Praktis

- a. Bagi Koperasi

Dapat digunakan sebagai bahan masukan bagi pimpinan dalam pengambilan keputusan manajemen yaitu pembiayaan dan operasional sebagai bahan keputusan untuk periode berikutnya.

#### b. Bagi Penulis

Dengan adanya penelitian ini dapat penulis pergunakan sebagai latihan dan penerapan ilmu pengetahuan yang penulis terima di bangku perkuliahan, serta pengalaman tentang cara menganalisis laporan keuangan dengan menggunakan analisis rasio yang sebenarnya.

### **G. Sistematika Skripsi**

#### **BAB I PENDAHULUAN**

Bab ini berisi tentang latar belakang masalah, identifikasi masalah, pembatasan masalah, perumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian dan sistematika skripsi.

#### **BAB II LANDASAN TEORI**

Pada bab ini diuraikan tentang Laporan Keuangan yang meliputi pengertian laporan keuangan, arti penting laporan keuangan, bentuk laporan keuangan. Analisis rasio yang meliputi pengertian rasio dan bentuk rasio. Pengambilan keputusan serta koperasi yang meliputi pengertian koperasi, tujuan koperasi, fungsi, peran dan prinsip koperasi serta KPRI (Koperasi Pegawai Republik Indonesia) dan kerangka pemikiran.

#### **BAB III METODE PENELITIAN**

Bab ini menguraikan tentang jenis penelitian, tempat penelitian, sumber data, teknik pengumpulan data dan teknik analisis data.

#### BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Bab ini berisi tentang gambaran umum koperasi, penyajian data, analisis data dan pembahasan hasil penelitian.

#### BAB V PENUTUP

Bab ini berisi tentang kesimpulan dan saran.